

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

29/04/2013 DIARIO PULSO - STGO-CHILE 8 4 VARIACION DEL COBRE

Variación del cobre

Con preocupación, que a veces raya en el pesimismo, se escuchan noticias acerca de la variación del precio del metal rojo. Sin embargo, las voces más reflexivas nos obligan a pensar sobre cuáles son los fundamentos de mediano y largo plazo que determinan el precio de este commodity tan significativo para nuestro país. Por una parte, no se debe olvidar que si bien China tuvo un primer trimestre menos auspicioso que lo esperado, su potencial sigue intacto y aunque en los próximos semestres crezca menos, no es esperable que deje de hacerlo.

Esta situación determinaría que la demanda de cobre siga creciendo, quizá a tasas menores, pero en la que debe considerarse también el papel de otras economías relevantes como, por ejemplo, India. En el frente interno, los proyectos que las empresas han aprobado han sido razonablemente evaluados, para precios de corte bajo US\$3, por lo que éstos no se detendrán, limitando los potenciales efectos negativos. Finalmente, es importante recordar que en los últimos años se han hecho pocos es-

fuerzos en materia de control de costos, y en general de productividad, por lo que si a nivel país se trabajan estos temas, el efecto agregado debería ser menor o incluso nulo. Una variable importante que podría determinar el resultado final es el surgimiento de conflictos laborales, reflejados en paros recientes ocurridos en la industria, respecto de los cuales resulta difícil visualizar su evolución futura.

Rafael Romero Meza

Director Centro Investigación
Aplicada en Economía y Finanzas
Universidad del Desarrollo

